



# 日高山脈博物館だより

HIDAKA MOUNTAINS MUSEUM NEWSLETTER

通算 第46号 2017.10.

## 日高山脈自然体験隊 2017 「おたから石発見隊」を開催しました

**日高には珍しくておたからになる岩石もいっぱい！**

8月6日に、小学生を主対象とした「おたから石発見隊」を開催しました。日高には、おたからとなる珍しい石がいくつもあります。今回は、そのなかで2種類のものを探すこととしました。現地で、おたから石の特徴とちょっとした話をすると、みなさんはすぐにおたからを探そうと、一生懸命に探索していました。とくに子どもたちは熱心に探していました。時間が経つにつれ、子どもたちの岩石を探す目も研ぎ澄まされていったようで、さまざまな石の見分けもできているようでした。



## 日高山脈ネイチャーセミナー 2017 「日高のジオサイトへ行こう」を開催しました

**日高には、地質の見所もたくさん！その一つ一つを訪れます！**

9月24日に、岩石地質講座「日高のジオサイトへ行こう」を開催しました。ジオサイトとは、特徴あるジオ〔地質（地層、岩石、鉱物、化石など）や地形〕が見られる場所や、ジオと人とのかかわりを示す場所、ジオを案内・展示・解説するなど、拠点となる博物館などの施設のことです。

日高には、そのジオサイトがたくさんありますが、そのうちの2つ、岩石橋のタービダイト層と、滝の沢礫岩層を訪れました。これらを研究している、北海道大学の川村准教授をお招きし、いずれも白亜紀の1億～1億2000万年前の地層で、海底地すべりなどの大きなエネルギーによって作られたことなどを学習し、さまざまな角度からそれぞれの地層を観察しました。参加者の皆さんの様子からは、日高の地質への興味が高まったようでした。来年度も、日高のジオサイトを訪問できる事業を開催したいと考えています。



### 日高山脈博物館と学芸員が、テレビに出演しました。

8月26日に、UHB「男旅」日高町編にて、東学芸員が、EXILE TRIBEの皆さんと一緒に、日高の宝「ひだから」である、日高ヒスイについて紹介し、実際にヒスイ探しに出かける様子が、放送されました。日高山脈博物館にも反響があり、うれしいかぎりです。今後も博物館を盛り上げる活動を積極的に行ないます。よろしくお願いいたします。